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VERBALE ASSEMBLEA DELEGATI 

 

Il giorno 15 del mese di dicembre dell’anno 2012, presso la sede della sezione di Roma del Club 

Alpino Italiano, si è riunita l’ Assemblea dei Delegati delle Sezioni del Lazio per discutere e 

deliberare sull’ O.d.G.: 

1. Nomina del presidente e del Segretario dell’ Assemblea 

2. Approvazione del Verbale dell’ Assemblea precedente 

3. Comunicazioni del Presidente del GR 

4. Proposta di candidatura Presidenza Generale 

5. Proposta di candidatura VicePresidenza Generale 

6. Proposta di candidatura a Consigliere CDC per ex area CMI 

7. Proposta di candidatura Componente CCE 

8. Relazioni dei Presidenti CRE e SENTIERISTICA – CRAG – CRTAM - CICLO 

9. Consegna distintivi ANE e ANAG 

10. Progetto “IL CAI DI DOMANI” 

11. Varie ed eventuali 

Sono presenti: 

Luigi Scerrato (Presidente CAI GR Lazio) 

CAI Alatri – Walter Sabellico (Presidente) 

CAI Antrodoco - Nicola Lattanzio 

CAI  Antrodoco – Angelo Marfoli 

CAI Aprilia – Guido 



CAI Cassino – Carmine Ciccarelli 

CAI Colleferro – Amedeo Parente 

CAI Colleferro – Umberto (Presidente) 

CAI Esperia – Marco Laracca (Presidente) 

CAI Latina – Franco Di Tano (Presidente) 

CAI Rieti – Fabio Desideri (Presidente) 

CAI Rieti – Stefano Protto (Vice-Presidente GR Lazio) 

CAI Rieti – Giuseppe Quadruccio 

CAI Rieti – Fabio Iacobacci 

CAI Roma – Roberto Niolu (Presidente) 

CAI Tivoli – Massimo Ricci (Vice-Presidente GR Lazio) 

CAI Tivoli – Alberto Conti (Presidente) 

CAI Sora – Antonio Farinelli (Presidente) 

Inoltre sono presenti Silvano Ciavaglia, Presidente OTTO Escursionismo; Fiorella Nicolini, 

Referente Gruppo Regionale Sentieristica; Roberto Bernardi, Referente Gruppo Regionale Ciclo. 

Alle ore15,00  il Presidente del GR Lazio Luigi Scerrato dichiara aperta la seduta. 

Punto 1 O.d.G. 

Il Presidente Scerrato propone il Presidente della Sezione di Roma Roberto Niolu quale Presidente 

dell’Assemblea e Fiorella Nicolini in qualità di segretaria, 

L’ Assemblea approva all’unanimità. 

Punto 2 O.d.G. 

Il Presidente dell’ Assemblea dà lettura del Verbale dell’ Assemblea precedente del 12 aprile 2012. 

L’Assemblea approva all’unanimità ricordando che era già stato concordato l’invio contestuale della 

convocazione dell’ Assemblea e del Verbale. 

Punto 3 Od.G. 

Prende la parola il Presidente del GR Lazio Luigi Scerrato. Porge i saluti e gli auguri di Buone 

Feste da parte del Presidente Generale Umberto Martini e del Vicepresidente Goffredo Sottile. 

Comunica che il mandato triennale del Gruppo Regionale scadrà ad aprile 2013 e che nel corso di 

questi anni, pur partendo da zero, è stato fatto un buon lavoro. Il numero dei soci è cresciuto da 

circa seimila agli ottomilatrecentoquaranta del 2011. 

L’ anno 2012 è iniziato con la nascita di una nuova sezione del CAI Lazio: quella di Aprilia. Il 

Presidente Scerrato ringrazia tutti i Presidenti di Sezione e fa loro i complimenti per il lavoro svolto 

e per  le attività sezionali poposte che hanno portato a questi risultati. 

Comunica che nel corso del 2012 sono state portate a termine alcune iniziative riguardanti la 

sentieristica ed i percorsi escursionistici interregionali: firma del Protocollo tra la sezione di Rieti ed 

il Parco della Duchessa; firma del Protocollo fra Ente Roma Natura (Riserva di Monte Mario) e la 

sezione di Roma. Inoltre fa presente che c’è una trattativa in corso, a livello nazionale, fra la sezione 

di Amatrice ed il Parco Nazionale Gran Sasso-Laga per la rete dei sentieri. Dal gruppo del CAI 

Centrale Terre Alte c’è un interessamento per coinvolgere le regioni Lazio, Campania e Puglia per 

la realizzazione del percorso escursionistico denominato “Via Francigena del Sudo”, che parte dal 

Gargano ed arriva a Roma. 



Il Presidente comunica, anche, che le sezioni di Tivoli, Frascati, Palestrina e Roma stanno 

lavorando per realizzare un sentiero di collegamento fra Subiaco e Roma che completi il Sentiero 

delle Abbazie. Questo Sentiero verrà percorso a settembre 2013 in occasiione delle iniziative per i 

150 anni del CAI. 

Il Presidente Scerrato ribadisce ,ancora una volta, che le sezioni CAI  sono un valore aggiunto e un 

punto di riferimento per Comuni e Provincie per far conoscere e valorizzare il territorio. 

Al termine della sua relazione augura a tutti un buon lavoro. 

Stefano Protto chiede la parola per riferire sugli esiti del nuovo regolamento OTCO-OTTO. 

Comunica che, dopo le proteste di alcuni Presidenti OTTO soprattutto del GR Lombardia,  è stato 

sospeso per cui è in vigore attualmente il regolamento OTCO-OTTO del 2008. 

Ringrazia il Presidente Luigi Scerrato per il suo operato e propone all’ OTTO Escursionismo di 

iniziare a pensare ad un progetto di sentiero interregionale che colleghi Civitavecchia al Volturno 

passando per l’ Appennino laziale. 

Punto 9 O.d.G. 

Si chiede di anticipare il punto9 dell’ O.d.G., consegna distintivi ANE e ANAG, per esigenze di uno 

dei nuovi ANE. 

Il Presidente Scerrato spiega all’ Assemblea cosa sono le qualifiche tecniche del CAI, 

Accompagnatore Nazione di Escursionismo e Accompagnatore Nazionale di Alpinismo Giovanile, 

e ribadisce il concetto che è importante la professionalità nei vari settori di competenza del CAI. 

Si procede ad una piccola cerimonia di consegna dei distintivi di qualifica agli ANE Silvano 

Ciavaglia, Mauro Graziani e Fiorella Nicolini e all’ ANAG Ettore Martinello. 

Prende la parola il Presidente OTTO Escursionismo Silvano Ciavaglia per comunicare che nel 2013 

ci sarà il Corso di Formazione per Accompagnatori di Escursionismo ed invita tutti gli ASE a 

presentare la domanda. 

Stefano Protto, in qualità di Presidente OTTO Alpinismo Giovanile, informa che a fine 2013 ci sarà 

il Corso ASAG e di invitare quanti lo desiderano a parteciparvi. 

Il Presidente Scerrato invita l’  ANE Mauro Graziani a presentare la sua attività, come Operatore di 

Neve e Valanghe, all’interno della Scuola Centrale dello SVI di cui è entrato a far parte quest’anno, 

dopo un Corso di Formazione, il quale ricorda a tutti che, sia lui che gli altri Organi Tecnici 

Nazionali, sono a disposizione di tutte le sezioni laziali per le attività di formazione. 

Il Presidente della sezione di Rieti, Fabio Desideri, chiede la parola per far presente che nei Corsi di 

formazione ha l’impressione che ci siano argomenti che si ripetano e chiede di pianificare, a livello 

regionale, le attività di formazione per AE e AAG prima che si esprima UNICAI. 

Prende la parola il VicePresidente Ricci affermando che si può promuovere una richiesta al CAI 

Centrale in merito all’argomento. 

Punto 4 O.d.G. 

Il Presidente Scerrato propone di candidare nuovamente il Presidente Generale Martini non 

essendoci altre candidature. 

Quadruccio spiega all’ Assemblea come avvengono le votazioni all’ Assemblea Generale del CAI. 

L’Assemblea, a maggioranza, ripropone Umberto Martini come candidato a Presidente Generale. 

 

Punto 5 O.d.G. 



La stessa procedura sopra illustrata avviene per la candidatura a VicePresidente Generale 

proponendo Ettore Borsetti, attualmente responsabile della Commissione Rifugi. L’ Assemblea a 

maggioranza approva. 

Punto 6 O.d.G. 

Il Presidente Scerrato fa presente che, in merito alla candidatura al CDC, Enzo Cori, attualmente 

componente dell’ ex area CMI, ha fatto solo un mandato. Protto ha chiesto informazioni a Chiappin 

che ha chiarito la situazione di Cori e propone di fare una nuova elezione a primavera. Si approva. 

Punto 7 O.d.G. 

Il Presidente OTTO Escursionismo spiega come avviene la proposta di candidatura a componente 

della Commissione Centrale Escursionismo. 

Segue dibattito. L’Assemblea approva la candidatura di Piegari, OTTO Escursionismo Campania. 

Punto 8 O.d.G. 

Seguono le relazioni dei Presidenti e Referenti degli Organi Tecnici e Gruppi di lavoro. 

La relazione della Referente Sentieristica è allegata al presente verbale. 

Laracca chiede se è stata ufficializzata la divisione in settori del Lazio. Si chiede di ufficializzarla 

nel prossimo CDR. 

Quadruccio, per abbreviare i tempi visto che sono presenti alcuni componenti, chiede di approvare 

la divisione esistente. Si approva. Inoltre presenta la relazione del Gruppo Seniores (allegata) ed il 

nuovo Quaderno dell’Escursionismo Seniores. 

Il Presidente Scerrato comunica che il Presidente OTTO TAM invierà a tutti la relazione relativa 

all’OTTO di competenza. 

Il Referente Regionale del Guppo di Lavoro CicloEscursionismo presenta l’attività, riconosciuta dal 

CAI Centrale nel 2008, che nel Lazio ha iniziato subito l’attività grazie alla sensibilità del 

Presidente Scerrato. Riferisce che i primi ASE-C sono stati del Lazio e che ci sono sei AE-C. 

Inoltre, recentemente, a Roma, si è tenuto il Raduno Nazionale di Ciclo-Escursionismo che ha visto 

la partecipazione di molte sezioni sparse su tutto il territorio nazionale. 

La relazione del Presidente OTTO Alpinismo Giovanile è allegata al presente verbale. 

Punto 10 O.d.G. 

Il VicePresidente Stefano Protto riferisce sul Progetto CAI domani informando che c’è un guppop 

di lavoro a livello centrale che ha prodotto una proposta approvata dal PG (allegato). Si chiede all’ 

Assemblea di dare un parere sul Progetto ed esprime parere positivo. 

Non essendoci altre questioni tra le varie ed eventuali l’Assemblea si chiude alle ore 17,30. 

Alle ore 18 l’Assemblea si chiude. 

 

Roma, li 14 aprile 2012 

 

 

Il Presidente dell’ Assemblea                                                        La Segretaria dell’Assemblea 

Roberto Niolu       Fiorella Nicolini 

 

 

   

 


